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Der Verband nahm auch dieses Jahr 
wieder an Zahlreichen 
Veranstaltungen und Messen teil. Der 
Höhepunkt war die Eurocheval in 
Offenburg. Die Schweiz durfte als 
Gastland anreisen und ihre Pferde 
präsentieren. Die Genossenschaft 
Falkenstein übernahm die 
Verantwortung und organisierte alles 
rund um die Präsentation der 

Freiberger Pferde. Sie reisten mit 24 Freibergern (20 Pferden und 4 Fohlen) 
und 27 Helfern nach Deutschland. Mit der tollen Show konnten sie das 
Freiberger Pferd auf höchstem Niveau präsentieren und die deutschen 
Pferdefreunde begeistern. Herzlichen Dank für euer Engagement und die 
grossartige Darbietung in Offenbourg. 
 
Ein grosses Dankeschön geht an alle, die sich mit viel Engagement und 
grosser Begeisterung für die verschiedenen Messen und Verkaufsschauen im 
In- und Ausland eingesetzt haben. 
 
Im letzten Jahr wurden 1751 Freibergerfohlen geboren. In allen Regionen der 
Schweiz wurden Fohlenschauen organisiert und durchgeführt. Ab diesem 
Jahr können FM Fohlen auf der Webseite des SFV unter Verkaufspferde zum 
Verkauf ausgeschrieben werden. Etliche Fohlen verbringen ihre Jugendzeit 
auf Fohlenweiden im nahen Frankreich. Wieviele dieser Fohlen wieder mit 2 
½ Jahren in die Schweiz zurück kehren steht offen. Es ist wünschenswert, 
dass die Jungpferde in der Schweiz ihre Ausbildung mit dem Feldtest 
abschliessen. Es sollte in unser aller Interresse sein, besonders bei den 
Stutfohlen und Jungstuten die gute Nachzucht für den Inländischen Markt zu 
schützen und zu erhalten. In diesem Jahr wurden weniger Fohlen nach 
Deutschland exportiert. Jedoch ist die Nachfrage im Nachbarland an gut 
ausgebildeten etwas älteren Pferden mit dem tollem Freiberger Charakter 
sehr hoch. Für solche Pferde werden auch sehr gute Preise geboten und 
bezahlt. Der Ausländische Kunde ist sehr froh wenn die Zollformalitäten vom 
Verkäufer erledigt werden. Diese Kosten sind dem Verkaufspreis 
anzurechnen. 
 
 



Es gibt einige Genossenschaften die sich stark für die Weiterbildung ihrer 
Mitglieder einsetzen und verschiedene Kurse und Bildungsangebote 
anbieten. Wenn an solchen Veranstaltungen der Funke springt, die 
Zugehörigkeit den Zusammenhalt stärkt und Mensch sich im Takt und der 
Bewegung mit unserem tollen Freiberger Pferd vereint, wird Freude gelebt. 
Diese Freude wünsche ich euch allen. Herzlichen Dank an die Organisatoren! 
 
Ich danke allen, die das ganze Jahr mit ihrer Leidenschaft das Image des 
Freibergers pflegen, mit Knowhow züchten, ihn an Wettkämpfen präsentieren 
oder in der Freizeit nutzen. Herzlichen Dank an die Mitarbeiterinnen der 
Geschäftsstelle für ständige Bereitstellung des Materials für die 
verschiedenen Anlässe. Für die kompetente und sorgfältige Führung unseres 
Onlineshops und der Boutique in Avenches. Ich danke den Mitgliedern der 
Kommission für ihr grosses Engagement. 
 
 
Anna-Therese Buchli 
Präsidentin der Förderungs- und Vermarktungskommission 
 
 
Mitglieder: Anita Gisler, Roland Kathriner, Hector Casal, Thierry Jeanneret 
 


